Jornadas de la Chacra

La Chacra Experimental Integrada Barrow realizó diferentes actividades en este semestre del año. Aquí hacemos un recorrido por alguna de ellas.

Concurso ProHuerta en Dorrego

esde hace 11 años, el área de ProHuerta de la CEI Barrow organiza un concurso de cual participan integrantes de familias dorreguenses, quienes aportan todos sus conocimientos y saberes para la elaboración de una huerta y cuentan con el acompañamiento y asesoramiento de la Chacra de Barrow, a través de la ingeniera Sandra Vassolo.

Este año, al igual que todos los anteriores, desde el comienzo de la primavera hasta la finalización del verano, se desarrolla este concurso en el que no hay un ganador sino que se premia a todos los participantes por su aporte, esfuerzo y dedicación.

Jornada de sorgo en San Cayetano

En el mes de abril, la CEI Barrow conjuntamente con la EEA Balcarce del INTA organizaron en forma conjunta una jornada sobre sorgo, que tuvo lugar en el establecimiento "El Totoral", de la familia Almassio, próximo a San Cayetano.

La jornada estuvo compuesta por cinco paradas estratégicas en las cuales disertaron el ingeniero Gustavo Almassio, propietario del establecimiento; los ingenieros de la CEI Barrow Martín Zamora y Daniel Intaschi; el ingeniero Gustavo Depetris, de INTA Balcarce y el ingeniero Ariel Melín, referente en sorgo del Ministerio de Asuntos Agrarios de la Provincia.

Cultivos de cosecha fina

El Laboratorio de Calidad Industrial de Granos de la CEI Barrow fue sede de una importante jornada sobre cultivos de cosecha fina.

En la misma se hizo una presentación sobre la problemática de la campaña actual y luego se realizaron tres paneles en los cuales se trataron "Tecnología de cultivos", "Calidad de la producción" y "Cultivos alternativos".

Estuvo a cargo de técnicos de la Experimental y se contó con la presencia del ingeniero Antonio Aguinaga, de la Maltería Quilmes.

Reuniones sobre técnicas de producción porcina

El médico veterinario Jorge Brunori y el licenciado Darío Panichelli, de INTA Marcos Juárez y referentes en porcinos









dentro de la Institución, brindaron dos interesantes reuniones sobre técnicas de producción porcina en Coronel Dorrego y Gonzáles Chaves.

Las dos jornadas tuvieron muy buena respuesta por parte del público y los presentes pudieron interactuar con los técnicos haciendo consultas y contando experiencias propias en cuanto a la temática.





Un poco de historia

uando la Agencia del INTA en Dorrego comenzó a funcionar allá por 1965 dependía de la Experimental de Balcarce. El primer jefe fue el ingeniero Raúl Paulucci y lo acompañaban Iris García, como asesora de Hogar Rural; Marcos Mujica, ayudante de extensión a cargo de las actividades de los clubes 4 A y Oscar Gonzalez, quien estaba a cargo de la secretaría administrativa. Julián Belussi fue el primer presidente del Consejo Cooperativo y una mención especial merece José Aldazabal, uno de los principales impulsores e incluso presidente de la comisión iniciadora del INTA Dorrego.

Desde sus inicios, la actividad de extensión estuvo abocada al mejoramiento de la producción ganadera, en especial trabajando en la alimentación de la vaca de cría, la confección de reservas y la implantación de recursos forrajeros. También se trabajó en la producción de trigo, cebada, avena y sorgo.

Hogar Rural fue un programa de INTA que también tuvo su trabajo en Dorrego. Tenía un perfil más social, pero también productivo, funcionaba como uno de los medios para cumplir con uno de los objetivos fundamentales de la institución: mejorar el nivel de vida de la población rural. Se trabajaba con la familia rural, especialmente con las mujeres, tanto las esposas como las hijas del productor, pero también con los niños, a través de la labor en las Escuelas Rurales.

Una referente

Iris García fue una referente de Hogar Rural con una intensa labor que hasta hoy es reconocida en la comunidad. Además de brindar numerosas capacitaciones sobre huerta, conservación de alimentos, nutrición y salud humana, trabajó muy intensamente con la comunidad educativa, especialmente en la conformación de huertas escolares.

Además, García, incursionó en la comunicación de las actividades y son recordados sus cursos de huerta y sus micros semanales "10 minutos con el INTA" por radio LU 26.

Más programas y trabajo

Los Clubes 4 A eran grupos de jóvenes con el acompañamiento de un asesor (personal de INTA) que se organizaban para capacitarse en temas productivos, como cultivar o criar animales, pero también para realizar tareas útiles para la comunidad, ya sea organizar eventos culturales, sociales o deportivos.

El primer Club 4 A del partido de Coronel Dorrego fue fundado en el ámbito del Centro Cultural Agropecuario en 1967. Dos años después, se formó otro en la localidad de Aparicio.

El Plan Balcarce fue un proyecto de desarrollo de la ganadería que el INTA implementó en 36 distritos de la provincia de Buenos Aires y entre ellos incluyó a Dorrego. Este proyecto incluía la financiación y el apoyo técnico para la siembra de pasturas perennes, la insta-

El INTA Coronel Dorrego arribó a los 50 años

La oficina se creó en mayo de 1965 con el nombre de Agencia Cooperativa de Extensión Agropecuaria y su primer jefe fue el ingeniero Raúl Paulucci.

El 6 de mayo de 1965 se creaba la Agencia Cooperativa de Extensión Agropecuaria del INTA en Coronel Dorrego y de esta manera nacía un vínculo entre la institución con la comunidad dorreguense que perdura hasta el día de hoy.



lación de alambrados, aguadas, mangas y corrales, la ejecución de un plan sanitario y la compra de maquinarias y ganado.

En 1979, debido a una maleza llamada Flor Amarilla, que generaba gran preocupación, surgió la Comisión de Lucha contra las Plagas del Consejo Asesor de la Agencia. Esta misma comisión, trabajó tiempo más tarde en el control del Sorgo de Alepo.

Otro hito importante en la historia fue la participación de la Agencia del INTA Dorrego en la Comisión Pro Creación de la Escuela Agropecuaria, que empezó a funcionar en 1985 y que actualmente continúa trabajando articuladamente con INTA, a través de la agencia.

Fue en 1991 cuando la agencia pasó a depender institucionalmente de la Experimental del INTA Bordenave y tres años después (hasta hoy) comenzó a formar parte de la CEI Barrow.

El 10 de noviembre de 2004 también es otra fecha para recordar. Ese día comenzó a funcionar la estación meteorológica en el Aeródromo Municipal.

Actualmente, la agencia sigue su recorrido con mucho trabajo y relación permanente con la comunidad. El ingeniero José Massigoge es el técnico referente en esta unidad, la ingeniera Sandra Vassolo acompaña el trabajo de las familias con el Pro Huerta y Mirta Payes está a cargo de la secretaría de la agencia.

Asimismo, todos integrantes de la CEI Barrow colaboran activamente con esta unidad a través de diferentes jornadas de capacitaciones y acompañamiento técnico.

